

Conférence-ZOOM à 14 heures le 20 janvier 2021

Le cerveau : cette merveilleuse machine

par Pierre Lalonde,
professeur émérite au Département de psychiatrie



Illustrations et explications de quelques-unes des fonctions mentales normales et pathologiques : la cognition, les mémoires, les émotions, le fonctionnement social, la recherche de vérité, etc.

« Il faut savoir que les plaisirs, les joies, les rires autant que les chagrins, les peines et les mécontentements ne nous arrivent que du cerveau. C'est par là que nous pensons, comprenons, voyons, entendons... C'est encore par là que nous sommes fous, que nous délirons, que des craintes et des terreurs nous assiègent, des insomnies, des erreurs fâcheuses, des soucis sans motifs, des absences de mémoire, des actes inaccoutumés. Tout cela, nous l'éprouvons par le cerveau quand il n'est pas sain. » Hippocrate (460–377 AC)

Le docteur Pierre Lalonde a fait ses études de médecine à l'Université de Montréal et a complété sa formation pour devenir psychiatre en faisant des stages de résidence dans divers hôpitaux francophones et anglophones de Montréal. Il est maintenant professeur émérite de psychiatrie à la Faculté de médecine de l'Université de Montréal. Dès le début de sa carrière, le docteur Lalonde s'intéresse à trois volets de la psychiatrie : les soins, l'enseignement et la recherche.

En 1988, il fonde une clinique spécialisée en schizophrénie à l'hôpital Louis-H. Lafontaine (Montréal) qui eut un rayonnement important dans la francophonie au Québec et en Europe. Dans le cadre de ce programme jeunes adultes, il a coordonné les interventions d'une équipe multidisciplinaire offrant traitement et réadaptation à des jeunes souffrant de schizophrénie ainsi que soutien et information à leur famille.

Depuis 2007, il est psychiatre au programme des troubles psychotiques prolongés.

Auteur de plus de 130 articles et chapitres, il est co-directeur de publication du manuel «Psychiatrie clinique, approche bio-psycho-sociale» Chenelière éditeur (2016).

Il est récipiendaire de nombreux prix dont

2011 : Prix d'excellence Heinz-Lehmann décerné par l'Association des médecins psychiatres du Québec — Pour une carrière exceptionnelle

2019 : Prix d'excellence du Collège des médecins du Québec — Une contribution exceptionnelle au rayonnement de la médecine au Québec.

Cette conférence sera donnée à distance à 14 h le 20 janvier 2021, en utilisant le logiciel ZOOM. Vous recevrez les détails par courriel quelques jours avant la conférence.

*Hugues Beaugard,
responsable des conférences*